

Ventas de esmeraldas cerrarán en US\$120 millones este año



Charles C. Burgess
Presidente
de Muzo

“El mercado de gemas se congeló en 2020 y fue imposible exportar. Ya estamos reactivando nuestra operación y creemos que en 2022 tendremos buenas cifras”.

2

MILLONES DE QUILATES DE ESMERALDAS EXPORTA EL PAÍS EN PROMEDIO CADA AÑO A DESTINOS COMO ESTADOS UNIDOS Y ASIA.

Síganos en:
www.larepublica.co
Con la entrevista completa con Óscar Baquero, presidente de Fedesmeraldas.

Hacer una investigación de esa escala es más costosa que el mismo mercado, podría costar unos US\$500 millones.

¿Qué está pasando con las comunidades?

Lo que pasa es que hay una minería tradicional que está en los territorios. Esta no está regularizada y muchas veces los proyectos mineros adquieren títulos en comunidades donde se da esta minería. Los titulares mineros tienen la responsabilidad de lo que pase en esa área, por lo que tienen que entrar en conversaciones con las comunidades.

¿Cuál ha sido el trabajo en términos de formalización?

En todo el territorio nacional se han hecho trabajos para la formalización minera. Estas van de la mano con la inversión. El tema es que por eso los mineros artesanales tienen pocos recursos, por lo que el Ministerio de Minas busca hacer una regulación diferencial. Pero esto necesita tiempo para ejecutarse. La institucionalidad minera es fuerte desde hace apenas unos 11 años y para fortalecer el sector se necesita más tiempo.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.com.co

MINAS. TRAS UNO DE LOS AÑOS MÁS DIFÍCILES PARA LA INDUSTRIA MINERA DE GEMAS, ESTE AÑO, LAS EMPRESAS ESMERALDERAS RECUPERARÍAN LA PRODUCCIÓN DE DOS MILLONES DE QUILATES

Mineras estiman reservas de esmeraldas para más de 125 años

Colombia no cuenta con estudios geológicos que permitan definir cuántas reservas tiene el país. Algunas de las minas han operado por más de 500 años, como la Muzo o la de Coscuez. Charles Burgess, presidente de Muzo, señaló que el estimado de tiempo de vida es de 250 años más. Por su parte, la mina de Coscuez, en San Pablo de Borbur, tiene una operación de 400 y según Dev Shetty, presidente y CEO de Fura Gems, operadora de la mina, “el mínimo de vida de esta mina es de 125 años”.

sino que estamos recuperando el mercado que habíamos perdido y estamos liberando inventarios.

¿Cuánto asciende hoy la producción nacional?

El país exporta anualmente unos dos millones de quilates, unos 1,2 millones van en bruto y el restante se vende como quilates tallados, que es el de más valor. En el mercado local se queda una parte, pero es muy pequeña. Cerca de 97% de la producción se exporta. Este año, la recuperación sería tanto en quilates como en valor.

¿Cómo está la inversión en este sector?

Lo que está pasando es que no hay una estabilidad jurídica que haga atractivos estos proyectos y al país en términos de gran minería. Por ejemplo, con todo lo que ha pasado con Santurbán, lo de Quebradona y demás da un mal mensaje. El tema del licenciamiento ambiental tiene muy



Colprensa

Óscar Baquero, presidente de Fedesmeraldas, señaló que el sector enfrenta retos para atraer a nuevos inversionistas al país.

preocupados a los inversionistas porque no hay condiciones para desarrollar estos proyectos. Recientemente, estuvimos en ExpoDubái y estamos buscando nuevos mercados, pero es complicado con la estabilidad jurídica. También hemos tenido problemas sociales complejos en las minas que dificultan la atracción de inversión.

¿Cómo está el proceso de evaluación de los depósitos que hay en el país?

El potencial del país es enorme, pero el mercado es pequeño. Hace unos años se determinó que el país tiene unas 10.000 hectáreas productivas de esmeraldas, de esas, solo 1.000 se han explorado. Es decir, solo conocemos 10% del potencial.

BOGOTÁ

La industria minera tuvo un freno por cuenta de la pandemia y las restricciones de bioseguridad. En el caso de las piedras preciosas, éstas se vieron afectadas pues el mercado dejó de moverse. Las exportaciones cayeron a US\$40 millones y este año esperan recuperar niveles prepandemia, afirmó Óscar Baquero, presidente de Fedesmeraldas.

¿Qué sucedió con la minería de esmeraldas en 2020?

2020 ha sido el peor año para la exportación de esmeraldas en los últimos 40 años. El total exportado fue US\$40 millones, que si se compara con años anteriores es muy malo, porque estábamos sobre US\$130 millones. Esto ocurrió porque muchas de las exportaciones se hacen por medio de vuelos comerciales y al estar parada esta operación no pudimos exportar.

¿Cómo se ha comportado este año?

Este año se abrieron las exportaciones. Hay que entender que las empresas continuaron trabajando y produciendo, por lo que hay una acumulación de inventarios. Este año estamos recuperando los niveles que teníamos en 2019. Estimamos que el sector va a cerrar con cerca de US\$120 millones en ventas. No significa que hayamos multiplicado las ventas,

CONSTRUCCIÓN. LA COMPAÑÍA ESPERA CRECER 10% EN 2022

La empresa de aceros Acesco activó plan de inversión de US\$25 millones

BOGOTÁ

La compañía de aceros para la construcción Acesco lanzó al mercado un nuevo catálogo de productos. Se trata de Metalum, un portafolio de cubiertas de calidad estructural grado 80.

La inversión para este desarrollo fue de US\$6,5 millones para desarrollar un nuevo recubrimiento en sus productos, “garantizando óptima resistencia y calidad”.

Este nuevo catálogo reemplazará totalmente al actual y tendrá productos como cubiertas con recubrimiento galvanizado

con 55% de aluminio, 43,4% de zinc y 1,6% de silicio. Según explicó su presidente Felipe González, tendrán entre 35% y 43% más de capacidad portante. “De esta forma las cubiertas no se deformarán con el paso del tiempo”, afirmó.

Esta hace parte de una serie de inversiones que hará la compañía y cuyo presupuesto es de más de US\$25 millones.

“Esta inversión hace parte de un plan de negocio más agresivo”, señaló González. Esta estrategia comprende principalmente el desarrollo de

productos nuevos y tiene un tiempo de ejecución de aproximadamente un año y medio.

Solo en este último desarrollo, la compañía se tomó ocho meses y la inversión responde a la reconversión industrial de su producción.

El principal objetivo para el otro año es recuperar la inversión que realizaron. “Este año, estamos creciendo a un ritmo de 20% y esperamos recuperar el nivel de prepandemia”, dijo González.

DANIELA MORALES SOLER
dmorales@larepublica.com.co

HECC				TARIFAS 2021	
PRODUCTOS	SERVICIOS	CUBRIMIENTO	TIEMPO DE ENTREGA	TARIFAS	
TRANSPORTE Y ENTREGA CERTIFICADA DE DOCUMENTOS	DIA A DIA	URBANO	8 HORAS HABILDES	\$ 5,047 Primer kg y \$ 2,246 kg, Adicional	
		REGIONAL	12 HORAS HABILDES	\$ 6,089 Primer kg. y \$ 2,640 kg, Adicional	
	MASIVO	NACIONAL	12 HORAS HABILDES	\$ 10,807 Primer kg. y \$ 3,002 kg, Adicional	
		URBANO	24 HORAS HABILDES	\$ 1,701 Unidad	
DISTRIBUCION DE CORREO DIRECTO	ENTREGA NO CERTIFICADA DE VOLANTES Y FOLLETOS	URBANO	PROGRAMADO	\$ 882 Unidad	
		URBANO	PROGRAMADO	\$ 892 Unidad \$20,300 Hora/Fracción	
TRANSPORTE DE PAQUETES Y CARGA LIVIANA	MISMO DIA	URBANO	8 HORAS HABILDES	\$ 7,124 Primer kg y \$ 2,174 kg, Adicional	
		REGIONAL	12 HORAS HABILDES	\$ 7,815 Primer kg. Y \$ 2,484 kg, Adicional	
		NACIONAL	12 HORAS HABILDES	\$ 9,108 Primer kg. Y \$ 3,320 kg, Adicional	

Carrera 129 N. 228 - 57 Fontibón HB Centro Empresarial Occidente
Commutador 7423564/65/66/67 FAX 7550399 Bogotá.
E-mail: servicioalcliente@hecc.co Pagina web: www.hecc.co Bogotá - Colombia